Lundi 9 Septembre 2019

12 Sports

Football/Fin de stage des arbitres d'élite

28 hommes en noir gabonais outillés



Une vue des arbitres pendant un des ateliers.

J.F.M Libreville/Gabon

EN prélude au prochain lancement du championnat national (édition 2019-2020) par la Ligue nationale de football professionnelle (Linafp), la commission centrale des arbitres (CCA) fé-

dérale vient d'organiser un stage à l'endroit des arbitres d'élite gabonais du moment. Stage qui a pris fin vendredi dernier, et qui a vu la participation de 7 arbitres Fifa, 5 arbitres fédéraux et 20 arbitres inter ligues. Soit un total de 32 arbitres. Quatre autres hommes en noir ont été écartés de cette formation dès le

lancement du stage pour insuffisance de condition physique.

Dirigé par cinq experts Fifa (le Mauricien Lim Chong, l'Ivoirienne Jeanne Ayénoué ainsi que les Gabonais Pierre Mvé Ndong, Théophile Vinga, Juliette Mengué m'Obame et Dolivet Nziengui), ce séminaire du donner et du recevoir a été l'occasion pour ces spécialistes du sifflet d'aborder plusieurs sujets. Notamment, les lois du jeu, les fautes dans la surface de réparation, la faute de main, le penalty, etc. Beaucoup d'exercices pratiques sur les situations réelles d'un match étaient aussi au menu.

Pour l'expert mauricien,



Lim Chong et Jeanne Ayenoué, experts Fifa satisfaits d'avoir dirigé le stage.

Lim Chong, que nous avons rencontré à la fin de la formation, "ce n'est pas tout d'assister à un stage, il faut avoir une grandeur d'esprit pour appliquer ces règles dès la reprise du prochain championnat national". Occasion également pour l'expert Fifa de souligner que "les instances chargées de la gestion

du football dans notre pays gagneraient à organiser un ou des séminaires au sein des ligues provinciales, afin que les instructeurs techniques Fifa locaux instruisent les secrétaires généraux de clubs, les entraîneurs et les joueurs. Afin de réduire les incompréhensions parfois inutiles sur les lois du jeu".

Football/Interview du défense de l'équipe de France

Raphaël Varane : "Les Bleus ont des jeunes qui n'ont pas froid aux yeux"

ΔFP

Clairefontaine-En-Yvelines/France

L'équipe de France, sans plusieurs cadres, dispose de "jeunes qui n'ont pas froid aux yeux, qui viennent avec beaucoup d'ambition", a apprécié le vice-capitaine Raphaël Varane dimanche au lendemain du succès contre l'Albanie (4-1) et à deux jours de la réception d'Andorre en qualifications à l'Euro-2020.

AFP. Qu'avez-vous pensé de votre association avec Clément Lenglet en défense centrale ?

Raphaël Varane: C'était la première fois, ça a été assez facile au niveau de l'entente, des déplacements, de la complémentarité. C'est un garçon très attentif sur son positionnement, il n'y a pas eu de difficulté à ce niveau-là. Cela s'est bien passé, on a essayé de beaucoup communiquer, ça a été très positif. Par rapport à Samuel Umtiti, c'est un profil différent, chacun a ses qualités. Il y a de petits ajustements à avoir, des automatismes, de la communication. Ce sont deux profils différents mais je me suis senti bien avec les deux.

Vous vous êtes distingué par une passe décisive, du jeu long. Etait-ce une consigne du sélectionneur?

Il n'y avait pas de consigne particulière, on avait envie de jouer dans le camp adverse, passer par les côtés. J'ai essayé de faire le maximum pour mettre mes coéquipiers en meilleure position. J'ai été en réussite, tant mieux. Le jeu long c'est quelque chose que je sais faire. C'était un match ou il fallait essayer de percer les lignes adverses. Quand il y a du mouvement, de la rapidité, c'est plus facile de trouver des passes. Il faut les deux: des joueurs qui demandent le ballon dans les pieds et d'autres qui vont dans la profondeur. C'est ce qu'on a eu.

Que pensez-vous de l'apport d'un Kingsley Coman ou d'un Jonathan Ikoné, qui ont su saisir leurs chances pour pallier les blessures de plusieurs cadres ?

Kingsley, je l'ai vu bien physiquement, bien dans sa tête aussi. Il sait où il veut aller, il est ambitieux, motivé. Je le sens très déterminé, il est concentré sur ses objectifs et il fait tout pour les atteindre. Il est en bonne voie, c'est un joueur de grand talent qui peut apporter beaucoup à l'équipe. Jonathan, il faut le féliciter, on a essayé de bien l'intégrer, le mettre à l'aise. On a vu les nouveaux très à l'aise sans être trop à l'aise, c'est important. Ce sont des jeunes qui n'ont pas froid aux yeux, qui viennent avec beaucoup d'ambition.



Raphael Varane, défenseur des Bleus, exprimant sa joie.

Andorre a longtemps accroché la Turquie samedi avant de s'incliner 1-0. Faut-il être sur ses gardes, ou pensez-vous déjà à la double confrontation avec l'Islande et la Turquie, les coleaders du groupe, en octobre ?

Bien sûr qu'il faut être sur nos gardes. Aucun match n'est facile, on aura sûrement plus le ballon que l'adversaire mais il faudra en faire bon usage. Il n'y a aucun match facile au niveau international. On a un adversaire qui a déjà démontré qu'il était difficile à battre. On a trois points à aller chercher. On sait que le rassemblement d'octobre sera très important mais pour le moment on est focalisé sur le prochain match.

